

# Impulsar Alianzas por el Desarrollo Sostenible en la Comunitat Valenciana para la consecución de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible

València, 25 de noviembre de 2016.



La aprobación de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible por la Asamblea General de Naciones Unidas, el 27 de septiembre de 2015, supone la oportunidad de adoptar un conjunto de objetivos globales para erradicar la pobreza, proteger el planeta y asegurar la prosperidad para todos. A través de la misma se pretende, en el plazo de su vigencia, sentar las bases de una transformación global que conduzca hacia modelos de desarrollo inclusivos y sostenibles.

La Agenda 2030, gira en torno a cinco ejes: Planeta, Personas, Prosperidad, Paz y Alianzas y está integrada por 17 Objetivos y 169 metas. Se ha definido desde su origen como universal y emplaza a todos y cada uno de los países firmantes, a sus gobiernos y a sus sociedades a una acción transformadora de gran calado.

La finalidad de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible es mejorar la cooperación Norte-Sur y Sur-Sur, apoyando los planes nacionales en cumplimiento de todas sus metas. Hoy el mundo está más interconectado que nunca, y por ello alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible, supone el compromiso decidido a favor de implementar Alianzas entre las Administraciones Públicas, el sector privado y la sociedad civil.

En este contexto de nuevo paradigma del desarrollo, consideramos importante crear espacios de formación y reflexión, así como de intercambio de experiencias entre distintos agentes implicados. Todos los niveles de las Administraciones Públicas han de incluir los ODS en sus agendas y desarrollar estrategias para su cumplimiento. A las organizaciones de la sociedad civil corresponde su compromiso con su cumplimiento y velar porque las actuaciones del Consell y de las administraciones locales valencianas en la implementación de estas políticas no se desvíen de las metas previstas.

El documento de estrategia de la dirección general de Cooperación y Solidaridad: “Una Comunitat comprometida con la Cooperación y la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible” (febrero de 2016) contempla entre sus estrategias: *Impulsar Alianzas por el Desarrollo Sostenible en la Comunitat Valenciana para la consecución de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible*, como un instrumento necesario para que la Agenda 2030 sea eficaz y alcanzar un desarrollo sostenible.

La creación de nuevas Alianzas entre diferentes actores supondrá el intercambio de conocimiento, la capacidad técnica y tecnológica, así como de recursos financieros, con la finalidad de alcanzar el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Se entiende que en este esquema se proporciona una oportunidad para trabajar de forma más eficiente y eficaz en iniciativas de desarrollo, gracias al reconocimiento de las cualidades y competencias de cada sector: el sector público, el sector privado y el tercer sector.

Con la realización de la presente Jornada: *”Impulsar Alianzas por el Desarrollo Sostenible en la Comunitat Valenciana para la consecución de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible”*, se ha configurado un espacio crítico de interacción y reflexión entre los actores con relevancia social, en el ámbito de la cooperación, como son las ONGDs y las organizaciones de la sociedad civil, que tiene como objetivo generar consensos y promover sinergias entre los diferentes actores, facilitando con ello la puesta en marcha de actuaciones que permitan generar experiencias de Alianzas.



## Conclusiones

- ✓ Para acabar con la pobreza no sólo se requerirá una gran cantidad de recursos e inversión, sino que también se requerirán cambios en la forma en que los agentes de desarrollo colaboran para apoyar a los más vulnerables. Este es el potencial y la promesa de la cooperación eficaz al desarrollo.
- ✓ Asegurar que nadie se quede atrás es fundamental para lograr la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). El desarrollo sostenible sólo podrá lograrse cuando alcance a todos, en todas partes. Para lograr los ODS tendremos que aprovechar plenamente el potencial de todos los agentes de desarrollo, así como mejorar la calidad, la eficacia y el impacto de su cooperación. Es necesario gestionar la diversidad de actores para la reducción de la fragmentación de la cooperación al desarrollo descentralizada y garantizar la coherencia y armonización de las actividades de cooperación, reforzando el intercambio de conocimientos y la comunicación en torno a la programación conjunta que posibilite que la cooperación al desarrollo se oriente a resultados que respondan a las prioridades de los países socios.
- ✓ Debemos dirigir la atención a “cómo” se puede lograr la Agenda 2030 de la manera más eficaz. Ello exige la promoción y la participación en alianzas incluyentes para el desarrollo, en las que participen las diferentes administraciones públicas, ONGDs, representantes de gobiernos, organizaciones internacionales, organizaciones de la sociedad civil, sector académico y sector privado, en la cooperación al desarrollo.
- ✓ Estas *Alianzas por el Desarrollo Sostenible*, como alianzas incluyentes para la cooperación eficaz al desarrollo deben promover y apoyar la cooperación al desarrollo y proporcionar una plataforma para ajustarse a la ambición de la Agenda 2030, defendiendo la inclusión y la mejora de la sociedad civil, el sector privado y los socios de la cooperación Sur-Sur en la cooperación al desarrollo.
- ✓ Estas *Alianzas por el Desarrollo Sostenible* deben generar “coaliciones con intención” de avanzar hacia compromisos específicos para lograr la Agenda 2030, así como realizar progresos en ideas nuevas e innovadoras para una Cooperación Eficaz al Desarrollo.
- ✓ Estas *Alianzas por el Desarrollo Sostenible* deben contribuir a:
  - Crear alianzas incluyentes, en particular con la sociedad civil, el sector privado y los países socios de la cooperación;
  - Centrarse en los resultados y promover la rendición de cuentas mutua;
  - Establecer una cooperación al desarrollo transparente y responsable;
  - Fomentar la igualdad de género;
  - Promocionar el desarrollo en situaciones de conflicto y fragilidad;
  - Movilizar y garantizar la coherencia de flujos más allá del ámbito de la ayuda oficial al desarrollo

Resaltar que, tal y como se contempla en el *acuerdo de la Alianza de Busan*, el logro de la igualdad de género es, a la vez, un fin en sí mismo y una condición previa para el crecimiento y desarrollo sostenible e incluyente. En este sentido las *Alianzas por el Desarrollo Sostenible* deben considerar medidas para acelerar el cumplimiento de los compromisos sobre igualdad de género y derechos de las mujeres, tanto nuevos como ya existente.

